
様式３ 

会   議   録 

会議名 

（審議会等名） 
相模原市立相武台公民館運営協議会 

事務局 

（担当課） 
生涯学習部 相武台公民館 電話０４６－２５６－３７００ 

開催日時 令和６年６月２７日（木） １９時００分～２０時５７分 

開催場所 相武台公民館 ２階 大会議室 

出 

席 

者 

委 員   １５人（別紙のとおり） 

その他    

事務局    ２人（館長代理、主事１人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

議 題 

（１）令和５年度公民館事業実施結果及び 

令和６年度公民館事業計画について 

 

（２）相武台公民館創立５０周年記念事業について 

 

（３）相模原市社会教育委員会議研究調査報告書について 

 

（４）令和５年度決算及び令和６年度予算について 

 

（５）その他 

ア 令和６年度自主企画提案事業について 

イ その他 



協 議 の 要 旨 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局の発言） 

 

１ 開会 

２ 委嘱状交付等 

宮本会長から、今回から運営協議会委員になる３名の委員へ委嘱状を交付した。

その後、委員が一言ずつ自己紹介を行った。 

３ あいさつ 

宮本会長からあいさつがあった。 

４ 公民館からの連絡事項等 

・事務局から、「相模原市の公民館及び相武台公民館運営協議会」について説明

した。 

（意見等） 

・特になし 

５ 会議の傍聴 

傍聴希望者はいなかった。 

６ 議題 

髙橋副会長が議長となり議題を進行した。 

（１）令和５年度公民館事業実施結果及び令和６年度公民館事業計画について 

・各専門部、ちょっとだけ先生運営委員会、利用者協議会及び事務局から順次、

説明を行い、了承された。 

（意見等） 

・特になし 

（２）相武台公民館創立５０周年記念事業について 

・事務局から、「相武台公民館創立５０周年記念事業実行委員会」における記念

事業に係る検討内容及び進捗状況について報告した。 

（意見等） 

・特になし 

（３）相模原市社会教育委員会議研究調査報告書について 

・事務局から、相模原市社会教育委員会議研究調査報告書「もっと〇〇〇公民

館～あなたはこの〇〇〇にどんな言葉をいれますか～」を委員全員に配布す

るとともに報告書の内容を紹介し、了承された。 

（意見等） 

・特になし 

（４）令和５年度決算及び令和６年度予算について 

・事務局から説明を行い、了承された。 



（意見等） 

・特になし 

（５）その他 

ア 令和６年度自主企画提案事業について 

・事務局から、令和６年度自主企画提案事業の説明会参加状況及び開設申込書

提出状況を説明した。また、開設申込があったため、「相模原市公民館自主企

画提案事業実施要綱」等に従って選考会を７月中旬に開催する予定であるこ

とを説明し、了承された。 

（意見等） 

○相武台公民館には、ちょっとだけ先生があるし、各サークルの活動をいつで

も見学できる仕組みがあるが、自主企画提案事業の説明会に多くの個人・団

体が出席したという話に正直驚きを感じた。自主企画提案事業を求めている

住民・団体があることが分かった。 

○自主企画提案事業を実施した経過を確認したい。相武台公民館は、他の公民

館に先駆けて、ちょっとだけ先生の制度が成立し、地域住民の知識等活用や

事業活性化が進んでいると思う。自主企画提案事業は、地域住民の知識等活

用や事業が停滞している公民館を対象とした仕組みと感じるので、相武台公

民館で実施する必要はないのではないか。 

●前回（令和５年度第３回運営協議会）において、ちょっとだけ先生事業と自

主企画提案事業との関係性についての意見交換が行われた。そのうえで、相

武台公民館独自のちょっとだけ先生を生かしながら、令和６年から自主企画

提案事業を実施することを決定した。そのときの意見を要約すると「自主企

画提案事業は、自分の知識や技能等を生かして何かやりたいと考えている地

域住民の受け皿となる事業であり、ちょっとだけ先生に登録していない住民

や普段は公民館で活動していない住民の知識・技能等を活用する機会・選択

肢を増やそうという取り組みは実施するべき」というものであった。 

○開設を決定した事業は、公民館職員が事務局を務めるのか。 

●公民館職員が開設決定事業の事務局を担う。 

〇自主企画提案事業には、既に公民館で事業を行ったことのある方や、ちょっ

とだけ先生登録者も申込してよいのか。 

●これまでに公民館で事業を行ったことのある方やちょっとだけ先生登録者も

自主企画提案事業に申し込んでよい。 

〇全国的言葉で「３割公民館」と言われている。「公民館を利用している方が３

割いればよい方で、あとの７割の方は公民館を全く利用していない」という

意味。これまで公民館に来たことがない方を、いかにして公民館に来てもら

うようにするかがとても大切。この多様性の時代にあって、いろいろな手法



を使って多様な事業を行い、新しい方に公民館に来てもらうというつながり

と広がりが、この課題を解決する糸口の一つだと思う。本日は、公民館で行

う事業の優先順序付けに関する意見が含まれているが、自主企画提案事業で

申し込みのあった事業は、選考会で優先度を決めることができる。まずは自

主企画提案事業を実施して地域住民に門戸を広げることが大切なことだと思

う。 

イ その他  

（ア）相武台公民館振興計画について 

・多くの公民館は今年度に公民館振興計画の改定作業を行っているが、相武

台公民館は令和４年度（令和５年２月）に相武台公民館振興計画の改定を

完了していることを、事務局から説明し、了承された。 

（意見等） 

〇相武台公民館振興計画を見ると、平成１４年４月には高齢者の占める人口

割合が１４.６％だったものが、令和５年１月には３４.６％へ大幅に増え

ている。既に分かっていることだが、あらためて大変なことだと思う。 

（イ）その他 

〇本市は、様々な公共施設で「クールシェア」や「クーリングシェルター」

の取り組みを進めているが、相武台公民館の状況はいかがか。 

●相武台公民館は「クールシェア」と「クーリングシェルター」の対象施設

に登録している。一般的に公民館では共用スペースやフリースペースをク

ールシェア等の場所として開放しているが、相武台公民館は２階コミュニ

ティ室や、３階廊下の机・イス・ソファー等があるので、受入れ可能な人

数が多くなっている。 

〇報道をみていると、猛暑時の避難場所として公民館の名前が出ている。こ

の機会を生かして相武台公民館も「公民館に行けば涼める」などのＰＲに

努めていただきたい。 

〇公民館が、夏休みに子どもたちへ部屋を開放することはありがたい。母親

も「みんなで集まって勉強しなさい」と言えるし、電気代節約になる。ま

た、子連れの親子も利用しやすくなる。 

７ 閉会 

桑原副会長のあいさつで閉会となった。 

 

以 上 

  



相武台公民館運営協議会委員出欠席名簿 

 

№ 氏 名 選 出 団 体 等 役職等 出欠席 

１ 宮本 憲雄 公民館長 会 長 出席 

２ 大塚 善行 相武台公民館区小・中学校長  出席 

３ 桑原 勝利 自治会連合会 副会長 出席 

４ 右田 隆一 自治会連合会 会 計 出席 

５ 長堀 直美 自治会連合会  欠席 

６ 髙橋 孝雄 社会福祉協議会 副会長 出席 

７ 荻原 正人 青少年育成協議会  出席 

８ 林 かおり 緑台小学校ＰＴＡ  出席 

９ 佐藤 あつ子 利用者協議会  出席 

１０ 岡本 英夫 体育部 書 記 出席 

１１ 川嶌 梨乃 青少年部  出席 

１２ 堀口 眞弘 文化部 書 記 出席 

１３ 小野寺 勝弘 広報部  欠席 

１４ 滝沢 寿美子 保育部  欠席 

１５ 髙橋 ぎいち ちょっとだけ先生運営委員会  欠席 

１６ 永井 保子 公民館長推薦 会計監査 出席 

１７ 佐藤 順子 公  募  欠席 

１８ 丸山 由紀子 公  募  出席 

１９ 遠藤 誠 公  募  出席 

２０ 長岡 悦子 公  募  出席 

 

※公民館職員：高橋雅広(館長代理)、高倉佳寿子(主事) 


